

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

N.º 9730

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes..... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 2,50
(Por trimestre... 7

SÁBADO 21 DE OCTUBRE DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás diarios de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Hasta los diarios de oposicion confirman lo dicho por La Correspondencia de que el Sr. Sagasta, ni ahora, ni luego, ni nunca, se halla dispuesto á admitir, no ya la sustitucion del Código del 76, por el del 69, sino la más pequeña é insignificante reforma en el primero, ya por unas Cortes constituyentes ó emplee para ello otro procedimiento cualquiera.

—Guadalajara, 19 (9'30 m.).—En esta se ha detenido el tren seis minutos. En la estacion ha sido cumplimentado S. M. el rey por los jefes del colegio de ingenieros, por las autoridades y por numerosa concurrencia que ha aclamado al rejío viajero.

—Calatayud, 19 (2'30 t.).—En Baides, Alcuneza, Arcos y en esta estacion ha sido agasajado su majestad el rey por numeroso gentío. En el breve rato que se ha detenido el tren en estas estaciones se han repetido los vítores y las manifestaciones de regocijo. Las comisiones que se han presentado aquí han sido numerosas y nutridas.

En la travesía de Arcos á Ariza se ha servido un espléndido almuerzo á la comitiva real.

En los Arcos cumplimentaron á su majestad las comisiones de Aragon.

—Tres horas estuvieron reunidos ayer tarde los ministros, dedicando la mayor parte de este tiempo al examen de las cuestiones políticas.

El señor Sagasta dió cuenta detallada de su entrevista con el duque de la Torre, manifestando el firme propósito que le anima de seguir defendiendo á todo trance la fusion de los elementos que constituyen el gabinete.

El presidente del Consejo entiende que el Gobierno debe seguir la política que ha seguido desde un principio, y plantear las reformas liberales iniciadas y otras que tiene en proyecto, para atraerse con ellas las simpatías de determinados elementos, disidentes hoy por hoy, pero con los cuales el señor Sagasta cree posible todavía una reconciliacion.

El gobierno se presentará á las Cortes segun está consuetudinario, sin que sea procedente por ahora la modificacion ministerial, ántes por el contrario en estos momentos deben aparecer ante la opinion más unidos que nunca.

Que los ministros discutieron sobre estos puntos, ocioso es decirlo por lo natural que es, sin bien conviene hacer constar que los consejeros manifestaban cierta satisfaccion al salir del Consejo, deduciendo con ella, ya la indiferencia

con que miran los asuntos políticos, ó la persuasio n que tienen de que la formacion de la izquierda no es un hecho, ó de serlo, no de consecuencias tan inmediatas como se habia supuesto, satisfaccion que refleja El Correo de anoche en su Balance.

Despues de tratar de los asuntos políticos los consejeros despacharon varios administrativos.

Los ministros de Hacienda y Ultramar dieron cuenta de varios expedientes, acordándose el nombramiento de una junta para la limpia y mejora del puerto de San Juan de Puerto-Rico.

El señor Leon y Castillo leyó á sus compañeros los telegramas recibidos de Cuba, acordándose abrir una suscripcion que iniciará la real familia, para reparar en parte las desgracias ocurridas en Pinar del Rio.

Algunos detalles del viaje régio y el exámen de algunas cuestiones relacionadas con los tratados de comercio ocuparon tambien la atencion de los ministros.

El ministro de Fomento presentó á sus compañeros el proyecto y planos de Exposicion minera.

El señor Gonzalez (D. Venancio) no asistió al Consejo por hallarse enfermo.

—El señor Romero Robledo, estuvo ayer tarde en el salon de conferencias del Congreso, y defendió por todo lo alto y con toda clase de argumentos la formacion de la izquierda dinástica.

Nosotros, decia el señor Romero Robledo, somos el partido conservador: eso no lo duda nadie, como tampoco hay quien dude que los iniciadores de la izquierda dinástica, empezando por el duque de la Torre, representan el elemento verdadero y genuinamente liberal. El partido gobernante, añadia el señor Romero Robledo, no es el partido conservador, aunque hay en él conservadores de todos matices, hasta del matiz Narvaez; ni es tampoco el partido liberal, aunque hay en él algun individuo de procedencia revolucionaria.

No siendo lo uno ni lo otro el partido gobernante, seguia diciendo el señor Romero, es una perturbacion, una cosa que no tiene nombre, una piedra interpuesta entre el engranaje de la política, de lo cual resulta un grave peligro para todos los intereses y para las instituciones.

La Constitucion de 1869, decia tambien el señor Romero Robledo, no es nuestra Constitucion, y cuando la bandera de la izquierda dinástica se lleve al Congreso, nosotros la combatiremos con energia y con nobleza, pero si triunfa, la aceptaremos y la cumpliremos despues, cuando nos llegue el turno, porque esa es la mision de los partidos conservadores.

Nuestra obra, la Constitucion de 1876, continuaba el señor Romero Robledo, es

mejor que la Constitucion de 1869; pero la Constitucion de 1876 sin el juramento al monarca, á cuya innovacion se ha declarado propicio el Gobierno, es peor que la de 1869. Esta, traída por un partido que tiene la nobleza de exponer francamente su criterio respecto de la soberania nacional, no puede inspirar temor á las instituciones, porque las instituciones, y todo el mundo, de quien se deben recelar y precaverse es de las hipocresías y de las mistificaciones.

—La Propaganda Liberal pregunta y contesta en las siguientes líneas.

«¿Cómo se derogó la Constitucion de 1869?

Haciendo la de 1876 en Cortes ordinarias.

«¿Cómo se puede derogar la de 1876? Restableciendo la del 69, por iguales procedimientos: esto es, en Cortes ordinarias.»

—Las declaraciones que atribuyen los periódicos al señor Romero Robledo en el salon de conferencias, son exactamente las mismas que hizo en el círculo Liberal-conservador, cuando regresó de la cacería de Viñuelas.

—Telegrafian de Valladolid que una pareja de la guardia civil ha extraído de un lagar de uva del pueblo de Rueda el cadáver de tres vecinos de dicha villa, que perecieron asfixiados, y el del dueño con pocas esperanzas de vida.

—En Zaragoza se ha recibido un telegrama, afirmando la noticia de que el día veintitres se verificará la inauguracion del ferro-carril de Val de Zafan á San Carlos de la Rapita, á cuyo acto asistirá el rey y las personas que le acompañen en la inauguracion del de Canfranc, de regreso de Huesca.

La inauguracion se verificará en Val de Zafan, donde ha levantado la Sociedad de Obras Públicas, constructora del ferro-carril, una elegante tienda de campaña, para obsequiar en ella con un lunch á los que asistan al acto.

Están invitados los ayuntamientos de los pueblos por donde pasará la linea y gran número de comisiones y particulares.

La ré gia comitiva regresará á Zaragoza el mismo día de la inauguracion, para Madrid.

—Al rey, que, como ya hemos anunciado sale hoy á las ocho de la mañana para Zaragoza, acompañan el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y Fomento; los generales Echagüe y Terrero; los condes de Morphi y de Sepúlveda; el intendente de palacio señor Abella, el director interino de Obras Públicas, señor Borregon y los ayudantes del rey, brigadier señor Cubas y coronel señor Gonzalez.

—La supuesta benevolencia del señor Ruiz Zorrilla hácia la izquierda dinástica ha dado motivo hoy para que va-

rios periódicos democráticos se congratulen de semejante hecho.

El Porvenir ha quitado todas las ilusiones formadas sobre este particular en un artículo que hoy publica con el título de ¡benévolo! ¡jamás!

Hé aquí sus principales declaraciones:

«Si los conservadores son benévolo con la izquierda, ellos sabrán por qué. Si hay republicanos benévolo con la monarquía, ellos se las arreglarán, como sepan y puedan, con su conciencia.

Nosotros no podemos, ni queremos, ni sabemos, ni debemos ser benévolo con nadie que no acate principios en cuya eficacia confiamos la ventura de la patria.

—Se vá á construir nueva fonda en los baños de Ontaneda, por un particular que acaba de comprar en 50.000 duros la antigua y la propiedad de aquellas aguas.

—De un diario centralista: «Hoy tenemos más fé que nunca en el señor Sagasta.

Que viene el duque de la Torre á la situacion. Pues que venga. Si despues de haber fracasado el nuevo partido y de no haber logrado ni una conversion á la monarquía, el duque de la Torre emprende que el plan del señor Cánovas era una intriga y vuelve al redil de la iglesia, bien venido sea. El dogma de esa iglesia es, Constitucion de 1876 y monarquía de don Alfonso XII.»

—Declara la Discusion: «Nosotros defendiamos un día la política del general Prim sin dejar por ello de ser republicanos. Bien podemos ayudar al duque de la Torre en su empresa sin temor á que se nos tache de monárquicos.

Que lo entienda asi quien deba entenderlo.»

—El Porvenir llama hoy ex-correligionario al señor Martos.

—Los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron desean el restablecimiento integro de la Constitucion de 1869. Asi lo dice su órgano en la prensa.

—Esta tarde se ha recibido en el ministerio de Ultramar el siguiente telegrama del gobernador general de Filipinas:

«Manila, 18.—Cólera Manila, tres á cuatro muertos diarios.

Provincia, 15 á 20.

Sur Luzon, disminuye.

Norte, sin novedad.

En Visaya, continúa.

Romblon, Capiz, Mindoro y Joló bien.»

—Ayer continuaron las conferencias, aunque no en tan extraordinario número como en los días anteriores: la más importante—que sepamos—fué la que tuvo por la mañana el señor Moret con el duque de la Torre.

Por la tarde hubo otra conferencia,

que suponemos fué casual, y á que dió motivo el cumplimiento de un acto de cortesía.

Los señores duque de la Torre y Cánovas del Castillo estuvieron en casa del señor Sedano para saludar á la condesa, y con este motivo conversaron largo rato.

—El señor Navarro y Rodrigo se propone salir del mutismo que se ha impuesto, dentro de muy pocos días.

Cuando trascurra un plazo, que no excederá de ocho ó diez días, el señor Navarro provocará una nueva entrevista con el señor Sagasta y definirá resueltamente su actitud, que pende hoy día de la conducta que observe el presidente del Consejo de ministros.

Por lo demás, el señor Navarro y Rodrigo parece que ha manifestado ya á varias personas su creencia de que el gabinete no puede continuar existiendo en las condiciones de vida que tiene en la actualidad y abriga el convencimiento de que el señor Sagasta tendrá necesariamente que satisfacer las aspiraciones del duque de la Torre.

—Dice el Liberal:

Mientras creen algunos que en la izquierda dinástica van á entrar, como en la romana del diablo, políticos de todas procedencias, desde el centralista más guardador de su abolengo hasta el que pasaba ayer por republicano intransigente, apúntanse en varios colegas ideas nada disimuladas de eliminacion.

El periódico, por ejemplo, que lleva por título el nombre del nuevo partido, está conforme con que las agrupaciones políticas admitan en su seno á todos aquellos que con su bandera y sus principios se manifiesten conformes é idéntificados.

«Pero, ¿qué se diría—añade—si al fundarse una sociedad mercantil se pusieran al frente de su gestion comerciantes quebrados ó personas cuyas firmas no inspirarán confianza en la plaza? ¿Qué crédito alcanzaria tal sociedad? ¿Quién seria tan cándido que aportara á ella sus capitales? Pues esto es lo que acontece con los centralistas, verdaderos quebrados en la política.»

—Se nos afirma, por persona digna de entero crédito, que el señor Rodriguez (don Gabriel), aunque vea con simpatía el movimiento liberal, que tiende á la formacion de la llamada izquierda dinástica, no está dispuesto á modificar, ni en lo que se refiere á la conducta, ni en lo perteneciente á los principios, su actitud política, tal como la expresó públicamente en el meeting celebrado en Capellanes en agosto del año pasado, al aceptar la candidatura del comercio y de la industria de Madrid, para la diputacion á Cortes.

—Se atribuye al señor Castelar un despacho recibido en Bilbao, en el cual

CUARTA PARTE.

LA MARQUESA.

LA PARTIDA.

Cuatro días de asistencia solicita bastaron para reponer á Gabriela del susto recibido, y la alegría de hallarse otra vez al lado de sus buenos amigos contribuyó no poco á su restablecimiento.

—Ya estais curada,—dijo el agente de policía á su amiga;—me estremezco á la idea de que no hubiera entrado aquel hombre en vuestro prision.

En los tres días que siguieron al entierro de Mad. de Perny, el agente de policía habia continuado sus investigaciones y habia sabido cuanto pasaba en la vida íntima de Saturnino de Perny. Ya no ignoraba que hacia del juego una estafa y que una cierta amiga suya tenia en convivencia con él una casa en la calle de Provenza, donde se despojaba de cuanto llevaba en el bolsillo al incauto que se atrevía á penetrar en ella.

No vaciló en señalar al jefe de policía la casa sospechosa, que desde entonces se vió activamente vigilada, y Morlot se dijo:

—Yo no tengo para qué ocuparme ya de ese asunto. Quizá allí mismo el tal Perny caerá en poder de la justicia sin que yo haya tenido que ver en el asunto; por ese ó por otros crímenes no se me puede ya escapar. Dentro de cinco ó seis días podremos reir, pero tengo que meditar mucho lo que debo callar. Ladrón de niños, falsario, parricida, aunque acaso sin intencion,

jugador fullero... ¡Ah! le enviaré á presidio en cuanto me convenga! Mi entrevista con la marquesa decidirá de su suerte.

—Temiendo la intercesion de su mujer, Morlot no habia revelado á Mariana su descubrimiento en la casa de Mad. de Perny, ni su encuentro con la marquesa en aquella casa. No queria ya en este asunto más que sus propias inspiraciones.

Acompañó á su mujer y á Gabriela hasta la estacion del Este, las instaló en un departamento de segunda, y dijo á su mujer:

—Creo que Blasillo os aguardará ya en Nogent l' Artaud; pero si no hubiera llegado ántes que vosotras, le aguardareis en el café de la estacion.

Oyóse la campana que anunciaba la salida del tren, y los dos esposos se abrazaron.

—Y á mí, señor Morlot,—dijo Gabriela, ¿no me abrazais?

—Con todo mi corazón,—dijo el agente conmovido.

bajais con celo y sabreis secundar mis propósitos. Os prevengo que yo tengo que ausentarme de Paris por unos días, pero esto no retardará la empresa que os confío, y á mi vuelta obraremos ya con entera seguridad: escuchad, Mouillot:

—A vuestras órdenes, Mr. Morlot.

—En la calle de Bretaña, número 22, hay un almacenista de muebles usados, un prendero que se llama Joblot.

—Está bien.

—Me averiguareis los antecedentes de ese individuo; todo lo que podais saber de su vida privada y de la gente que entra en su casa, asi como la procedencia de los muebles y objetos que vende.

—Entendido.

—Ahora oid vos, Jardel, sacad vuestra cartera.

—Aquí está, señor.

Morlot sacó un lapiz de su bolsillo y escribió en una hoja de la cartera algunas palabras haciéndole á su subordinado;

los guardas que limpian á diario los paseos y recojan lo que puede tener útil aplicacion en los jardines publicos.

Preludios.—Se exhiben ya en los muestrarios de muchos establecimientos los objetos fúnebres, que suelen colocarse en los sepulcros los dos primeros dias de Noviembre.

Carne fresca.—Vá á publicarse el edicto de la Alcaldía de esta capital autorizando el degüello de cerdos desde el último dia de este mes.

Adelante.—Llaman la atencion por su inusitada actividad las obras que se vienen practicando en la calle nueva.

Enfermedades.—Las ocasionales de las defunciones ocurridas en la provincia cordobesa, que ya hemos dicho ascendieron en los primeros seis meses de este año á 5865, fueron las siguientes: la viruela, que hizo 166 victimas; 155 el sarampion; 10 la escarlatina; 149 la difteria y crup; 36 la cólera; 49 el tifus abdominal; 53 el id. exantemático; 1 el cólera; 348 la disenteria; 80 la fiebre puerperal; 42 las intermitentes palúdicas; 156 otras enfermedades infecciosas; 157 la tisis; 836 las enfermedades agudas de los órganos respiratorios; 183 la apoplejia; 23 el reumatismo articular agudo; 243 el catarro intestinal; 72 el cólera infantil, y 8050 las demás enfermedades: fallecieron tambien 43 por accidente, 2 por suicidio y 11 por homicidio.

Compañias.—Las de los ferrocarriles han concedido la rebaja de cincuenta por ciento en los trasportes de los objetos con destino á la Exposicion de Farmacéuticos.

Actas.—Anteayer publicó el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados por la Diputacion el diez y veinte de Junio último.

Estanco.—Se halla vacante el de la calle de Ambrosio de Morales de esta capital. Hasta el cinco de Noviembre se admiten solicitudes.

Muestra.—En la de una de las mejores fondas de cierta poblacion dice así: «Se habla inglés, francés y alemán.» Un dia entró en la fonda un inglés, y empezó á hablar en su natural idioma, pero al ver que nadie le entendia, preguntó:—Pero ¿quién es aquí el que habla todos esos idiomas? A lo que respondió el dueño del establecimiento:—¡Toma! los viajeros.

Viaje.—Varios periódicos hablan del proyectado á varios puntos de Andalucía por los señores Cánovas y Romero Robledo.

Personas.—Para servir en las ochenta audiencias provinciales nuevamente creadas, se destinan noventa y tres oficiales, ochenta porteros, ochenta ordenanzas y ciento sesenta y nueve alguaciles.

Convite.—El martes último varios vecinos de Santa Eufemia introdujeron, sin la debida autorizacion, mil setenta cabezas de ganado lanar y cabrio en los yaldios de aquel término. Con un excelente apetito los cuadrúpedos al banquete convidados se dieron una de pastos como pobre de sopas; pero la guardia civil les amargó los postres haciendo la denuncia á la autoridad local.

Pensamiento.—La murmuracion en la mujer es más pudibunda, y por lo mismo más terrible y cruel que en el hombre, porque suele ser un veneno embellecido por la forma.

Leñador.—La guardia civil de Hinojosa denunció el martes último á un hombre que sin autorizacion extraia leña de la Dehesa boyal de la mencionada poblacion.

Cantar.—Tu media naranja, dice, que en mí has encontrado ahora.

Librenos Dios de que sea—manzana de la discordia.

Nombramiento.—Lo ha obtenido de maestra interina de la escuela de Posadillas doña Francisca Fernandez.

Colmos.—El de la aficion á la caza: Dar muerte á la Osa mayor.—El del celo municipal: Adoquinar la via lactea.—El de buen oido: Oír galopar al caballo de copas.—El de la puntería: Apuntar á un negro y dar en el blanco.

Interesante.—Está publicando una revista importante nuestro querido amigo el Sr. D. Benito Avilés, de que la prensa de Madrid se ocupa con elogio.

Carta.—En la Administracion principal de correos de Sevilla se halla detenida una por insuficiente franqueo dirigida á esta capital á nombre de doña Araceli Perez.

Lo merece.—Al establecer en el Puerto de Santa Maria el señor don

Alejandro Santarelli una nueva casa que se dedicará á la esportacion de vinos, como continuacion de la muy importante que bajo la razon de Santarelli y hermanos se ha ocupado hasta aquí en Jerez en las mismas operaciones, ha conferido ante notario á nuestro querido amigo el señor don Luis de la Torre y Rodriguez los poderes necesarios para que lo represente en cuanto se relacione con el espresado negocio y autorice con su firma las operaciones de la casa. El señor de la Torre y Rodriguez, por su ilustracion, por su práctica en una respetable casa de esta capital y por sus especiales cualidades, es muy digno de la confianza de que es objeto y del importante puesto que se le ha conñado.

Pastos.—El treinta se subastan en la Alcaldía de Belmez los sobrantes de aquella dehesa boyal. Tipo doscientas cincuenta pesetas.

Las siemprevivas.—Pocas personas saben en qué comarca crece esa florecilla amarilla llamada siempreviva, cuyo empleo es tan comun para el adorno de las tumbas, ó por lo menos, cuál es su género de cultivo. La siempreviva es originaria de la isla de Creta y de Africa, en donde crece naturalmente, y en Francia se cultiva en las cercanias de Tolón, en los puntos elevados y áridos. Se dice en aquel pais que fué importada en mil ochocientos quince por un jardinero llamado Dagnan, que sacaba muy buen producto de su cultivo. La recoleccion se hace en Junio. El primer año se recogen pocas flores y el segundo año se recoge la mayor cantidad, que va despues disminuyendo. A los cuatro años se arrancan las plantas viejas y se reemplazan por plantones. Cuando la siempreviva está seca, se coloca en cajas y se exporta. En Rusia se hace de ella un gran consumo.

Bueno.—Se halla en Sevilla el director de la compañia catalana, que se propone abastecer de aguas potables á aquella ciudad.

A la sombra.—Ha sido preso en Málaga un empleado en consumos, que trató de *irregularizar* diez mil reales.

Colega.—Como órgano del partido, que acaudilla el señor duque de la Torre, vá á publicarse en Jaen un periódico titulado *El sesenta y nueve*.

Varios de tantos.—Han sido presos en Linares varios vecinos de Estepa, que se dedicaban al robo de caballerias. Se les han cogido nueve.

Corridas.—La que se proyecta celebrar en Sevilla á beneficio de la Hermandad de San Bernardo, tendrá lugar el dia cinco de Noviembre próximo.

Agricultores.—Los de la provincia de Badajoz se hallan aterrados por la pertinaz falta de lluvias que espe rimentamos. Si la sequia continúa quince dias más, tendremos seguramente un invierno calamitoso.

Concurrencia.—Es muy numerosa, según dicen de Jaen, la que asiste ahora á las aguas medicinales de Jabalcuz.

Importacion.—Durante el mes anterior han entrado en Sevilla por la via fluvial nueve cientos setenta mil doscientos setenta y siete kilos de trigo.

Festejo.—Una de estas noches ha habido en Jaen una velada literaria y musical en honor de Santa Teresa de Jesús.

Auditoria.—Ha sido nombrado auxiliar de la del departamento de Cádiz don Francisco Peña Galvez.

Socorro.—Para los jornaleros de Martos (Jaen) se han concedido dos mil quinientas pesetas del fondo de calamidades.

Sea.—Se dice que van á comenzar muy pronto importantes obras en la linea férrea de Mérida á Sevilla.

Justo.—En Granada se trata de hacer un gran recibimiento al maestro Gounod, que visitará en breve aquella ciudad.

Oficinas.—En las centrales de los ferrocarriles andaluces en Málaga se verificará el diez de Noviembre el sorteo de obligaciones de las de Sevilla á Jerez y Cádiz.

Mejor.—Ha sido absuelto por el juzgado de la izquierda de esta capital don Eusebio Garay, vecino de Sevilla, y contra el que se procedía por desobediencia grave á agentes de la autoridad.

Agitacion.—Ha habido alguna en Jerez con motivo del gravamen impuesto sobre los vinos y bebidas espirituosas. Hace dos dias se cerraron todos los establecimientos donde se espenden, con pocas escepciones. Parece que hecho así volverán á abrirse.

Estacion.—Al llegar á la del

Empalme hace dos noches el tren mixto descendente de Madrid, falleció repentinamente en un wagon de tercera una mujer que se dirigia desde Alcázar de San Juan á Brenes.

Fluido.—Vá á ser por fin distribuido el eléctrico á domicilio por la Compañia de iluminacion, sistema Edison, de New-York, según se dice.

Yankee.—Uno está construyendo un arca de doscientos pies de largo para salvarse del diluvio que anuncia para mil ochocientos ochenta y cinco. De paso anuncia que admitirá pasajeros por módico precio. Esto es: por cinco mil duros cada uno. El yankee parece que se aboga y... nada.

Remedio.—Un periódico inglés publica uno para combatir el insomnio. Se empapa, dice, la mitad de una servilleta y se aplica la parte mojada sobre la nuca, verásndolo luego por toda la columna vertebral, y de una á otra oreja. Se moja otra vez la servilleta y se repite la operacion dos ó tres veces, y el efecto es rápido. Los nervios se calman, se refresca la cabeza y el sueño se obtiene antes que con narcóticos fuertes, y sin los peligros que estos ofrecen.

Pies en polvorosa.—Tres opiniones existen acerca del origen de esta locucion proverbial. Unos creen que viene de levantar más ó menos polvo ó polvareda el que huye precipitadamente. Otros dicen que viene del modo especial de hablar de los ladrones y rufianes para entenderse entre sí, en cuya jerga, *polvorosa* significa camino. Y la tercera opinion se funda en el hecho histórico siguiente: Viendo Alfonso III el Magno, gallego de nacion, los progresos que en las fronteras hacian los moros, acudió con sus tropas á contener sus adelantos. Presentó á los enemigos la batalla cerca del rio Orbigo, provincia de Palencia, en los campos de *Polvorosa* (*Pulvararia* ó *Pulveraria*, según cronista), y allí el valor de los soldados, unido al temor que infundió á los moros un eclipse de luna, hizo que Alfonso III consiguiese una completa victoria, dispersando en precipitada fuga á los hijos del Corán que pudieron sobrevivir á la derrota. Desde entonces, hizose proverbial *Polvorosa*, encerrando primitivamente dicha frase una amarga ironía para todo ejército fugitivo, y aplicándose despues á la persona que se ausenta apresuradamente de algun lugar.

Composicion dedicada á Nuestro santísimo Prelado, con motivo á las limosnas dadas á los socios enfermos y faltos de trabajo de el Circulo Católico de Obreros de esta Ciudad.

LA CARIDAD.

Caridad, nombre sublime,
creacion santa y divina
que nace de aquellas almas
puras, benéficas, pias.

Caridad, dulce palabra,
eco de grata armonía,
símbolo de calma eterna,
fuente de inefable dicha;

Esperanza de los pobres,
bálsamo de sus heridas,
nuncio de paz, bello germen
de bondades infinitas.

La caridad es el norte,
de las almas bien nacidas,
el galardón más brillante
de las acciones más inclitas.

¡Desciendan las bendiciones
sobre la frente querida
de esos que la caridad,
con gran misterio practican!

De esos nobles corazones
que eternamente caminan
en torno del a miseria
cuyos dolores mitigan.

¡Bendición sobre esas almas
de el mundo desconocidas,
que raudales de consuelo
con fé inefable prodigan!

Córdoba 17 Octubre 1882.

J. S. B.,
Socio obrero del mismo.

Las brisas suaves de la Florida atravesando los floridos valles hacen maravillas en las curas de muchas enfermedades y males achacosos.

El aroma de las flores de esta region saludable exenta de todo miasmo insalubre, forma la base del Agua Florida de Murray y Lanman. La misma deliciosa fragancia que deleita y refresca al invalido morador en aquella tierra lejana puede ser gozada en todas las estaciones y en todas partes del mundo por los compradores de este famoso perfume, competentes autoridades quimicas lo ha declarado la mas saludable de todas las

esencias y extractos para el tocador, de los tiempos modernos.

Como hay muchas falsificaciones en este mercado, los compradores deben siempre pedir el Agua Florida preparada por Lanman y Kemp, Nueva York.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Don Vicente Ferrer y compañía, Barcelona. 590

COLEGIO Y CASA-PENSION
de niños situado en la calle Pedregosa número 30, junto á la plazuela de Benavente, bajo la direccion de D. Alejandro Ruiz y Delgado.

Primera enseñanza elemental y superior. Repaso de las asignaturas de segunda enseñanza. Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Los internos abonarán siete reales diarios y los medio-pensionistas cuatro, sin aumento alguno por la enseñanza; los externos satisfarán cuarenta reales mensuales si son de segunda enseñanza y veinte si son de primera.

ADMINISTRACION DEL MATADERO Y CARNICERIAS.

Semana del 12 de Octubre de 1882.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

	Kilogramos
85 cabezas de ganado vacuno	11646
314 idem de lanar y cabrio	4864
Total consumo	16510
Movimiento de la Bolsa de Quiebras.	
Pesetas.	
Existencia á fin de la semana anterior	3735 90
Ingreso obtenido en la presente	155 04
Existencia que resulta para la entrante	3890 94
En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.	
Córdoba 19 de Octubre de 1882.—El Administrador, José Maria Barbuído.	

Boletin religioso.

—Hoy, Santa Ursula y 11000 vírgenes y mártires, y San Hilarion, abad.

—Mañana, Santa Maria Salomé, viuda.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del suprimido Convento de San Pedro de Alcántara, por Doña Antonia Breñosa, en sufragio de sus difuntos.

—Solemnes cultos que consagran la ciudad y la Diócesis de Córdoba á la gran Doctora Mística, la bienaventurada Virgen Española Santa Teresa de Jesús, en el tercer aniversario secular de su dichosa muerte, y que tendrán lugar en la iglesia Parroquial del Salvador, convenientemente decorada, hasta el dia 22 del mes actual.

Todos los dias habrá por la mañana, á las nueve y media, Misa cantada, y por la tarde, á las cinco, fiesta solemnísima y novena con gran orquesta y sermon. Hoy predicará sobre *Su gloria en la tierra* el Sr. Dr. D. José Cañamache y Marqués.

En la novena, la orquesta ejecutará composiciones musicales hechas para esta fiesta por distinguidos profesores de esta capital, sobre letras escritas con idéntico objeto por muy reputados poetas cordobeses, cantándose algunas tardes la gran Salve de Eslava.

El 22, á las siete y media de la mañana, habrá comunión general.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII se ha dignado conceder indulgencia de siete años á todos los fieles que asistan á las funciones religiosas que con motivo de este centenario se celebren en cualquiera ciudad de España.

Igualmente ha concedido indulgencia plenaria á todos los que asistan cinco veces al menos á los ejercicios de la novena, si confesados y comulgados visitan una iglesia de la orden carmelita.

El Excmo. y Rvmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido asimismo á bien conceder indulgencia de 40 dias por la asistencia á cada una de las fiestas religiosas del centenario en esta capital.

—Hoy primer dia de solemne novena con que las religiosas carmelitas descalzas celebran el tercer centenario de la muerte de Santa Teresa de Jesus, en la Iglesia del convento de Santa Ana, dando principio á las cuatro y media de la tarde.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII concede indulgencia plenaria á todos los fieles que asistan por lo menos tres dias á estos piadosos ejercicios, y que confesados y comulgados visiten el mismo templo, rogando á Dios por los fines de la Santa Iglesia.

Igualmente concede siete años y siete cuarentenas de indulgencia á los que asistan piadosamente á estos cultos y oren por los fines expresados.

Nuestro Excmo. y Rvmo. Prelado se ha dignado tambien conceder 40 dias por la asistencia á cada uno de estos actos religiosos.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion de 19 Octubre.
Consolidado interior 29'00.
Amortizable, 79'10
Ferro-carriles, 57'80
Acciones del Banco, 402'00.

MERCADO DE CORDOBA.

Trigos extrangeros de 68 á 72.—Id. del pais de 70 á 80 rs. fanega.—Cebada de 34 á 37.—Habas 56 á 58 rs.—Garbanzos 66 á 160.—Escala á 30.—Alberjones á 67.—Harina de 1.ª Castilla de 24 á 25'50 reales arroba. Del pais á 24'50; 2.ª 23 y 1/2. 3.ª id. 23.—Carne de vaca á 144 pts.—id. del kilo.—id. de carnero, 1'12 ptes. Aceite fresco en los molinos superior á 32 reales arroba.—Idem endable á 30.—En la ciudad de 38 á 42 reales decalitro. Pan á 50 céntimos el kilogramo.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA Á MADRID.

Habrá dos trenes diarios y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 6 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 25 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 8 y 50 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 221 rs.—Segunda, 172'27.—Tercera, 104'98.

El mixto llegará de Sevilla á la 1 y 45 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 y llegará á Madrid á las 8 y 25 minutos de la noche.

El express llegará de Sevilla á las 9 y 11 minutos de noche, saldrá de Córdoba á las 9 y 31 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 9 y 30 minutos de la mañana.

DE CORDOBA Á SEVILLA.

Habrá dos trenes diarios, y el express, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Madrid á Córdoba á las 11 y 7 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 27 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 3 de la tarde.

El mixto llegará de Madrid á la 1 y 6 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á la 1 y 46 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 25 minutos de la mañana.

El express llegará de Madrid á las 6 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 25 de id., y llegará á Sevilla á las 9 y 20 de idem.

Precios: Primera clase, 65'60 rs.—segunda 94'20, tercera 29'40.

DE SEVILLA Á CORDOBA.

Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 y 26 de la mañana y llega á Córdoba á las 2 y 6 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 8 y 50 de la noche y llega á Córdoba á la 1 y 45 de la madrugada, (mixto).

DE CORDOBA Á MÁLAGA.

Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1 y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 6 y 15 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 40 de id. De Málaga sale á la 1 y 16 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 25 de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa.—Primera clase, 106'0.—Segunda 79, 50.—Tercera 48'40.

DE CORDOBA Á GRANADA.

Habrá dos trenes diarios: el primero que conduce el correo sale á las 11 y 50 de la mañana y llega á Granada á las 8 y 20 de la noche.

El segundo (mixto) sale á las 3 y 6 15 de la madrugada y llega á Granada á las 7 y 30 de la tarde.

Precios: Primera clase 145 20.—Segunda 112'80.—Tercera 27 70.

DE CORDOBA Á BELMEZ.

Hay dos trenes diarios: el primero que conduce el correo, sale de Córdoba á las 5 de la mañana y llega á Belmez á las 8 y 15. De Belmez sale á las 6 y 15 de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 de la noche.

El segundo (mixto) sale á las 3 y 20 de la tarde, llega á Belmez á las 8 y 20 de la noche y sale de Belmez á las 5 y 30 de la mañana llegando á Córdoba á las 9 y 45.

Precios: Primera clase, 36 rs.—Segunda 72.—Tercera 18.

Imprenta del Diario de Córdoba,

